

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Momentos solemnes

Las realidades en que se desenvuelve la sociedad contemporánea, invitan a hacer detenidas reflexiones acerca de la situación y de la actividad de las fuerzas que actúan en el desenvolvimiento y en las orientaciones de la vida social.

Importa tener presente que por muchos que sean los matices con que aparecen y se manifiestan esas fuerzas actuantes, sólo a dos grupos puede reducirse la clasificación.

Es el uno el que cobija a las gentes, organizadas o no, y que operan al margen o frente a la Iglesia; el otro lo formamos los católicos.

El panorama mundial ofrece actualmente a la vista de los observadores, una enseñanza elocuentísima de cómo actúan esos dos grupos que se disputan la hegemonía del mundo y cuáles son en concreto sus positivas conquistas.

Ahi están sino, esas lacras sociales que corren los climientos sobre los que descansa el edificio social, la inmoraldad imperante, la relajación de la familia, los desbordamientos del egoísmo; ahí está el socialismo solapado que agazapándose en las covachuelas de los cargos públicos y de anfibia representación, inspira o impone en las legislaciones el espíritu de sus idearios; ahí está el protestantismo que poco a poco, pero con paso firme, y amparado en los mismos países católicos por una tolerancia inconcebible y suicida, va infiltrando en las generaciones nuevas el virus de la rebeldía a la autoridad y el sentido nefando de la independencia social; ahí está el laicismo destructor, impuesto leoninamente por las sectas secretas que, merced a inexplicables complacencias, más bien a benevolencias inconfesables, han logrado ya poner sus tentáculos opresores en todas las naciones con el pueril espejuelo de la amigable internacionalidad.

El mundo social y político está, así hay que reconocerlo, gobernado, dirigido, orientado en gran parte por las izquierdas.

Aun viéndolo y palpándolo, hay gentes de derechas que no hacen sino murmurar, discutir o lamentarse tercamente, dando por perdida a una sociedad a la que nada hacen por curar.

Mientras tanto, el Papa y los Obispos hablan, aconsejan, mandan y nos urgen el cumplimiento del deber, poniendo ante nuestra consideración el sentido de la responsabilidad. La Acción Católica, el apostolado social, la actuación organizada de los católicos en aquello en que la Iglesia considera una acción prioritaria, es, entusiasta y constante, constituye hoy día el banderín de enganche para esta lucha ineludible que actualmente sostienen dos civilizaciones.

Los momentos actuales son momentos solemnes. En ellos se están librando batallas importantísimas que han de decidir la orientación definitiva de la sociedad hacia un punto de mira positivista, material, de convivencia egoísta, o hacia otro más elevado, espiritual, de confraternidad y de significación cristiana.

Desde la Revolución francesa en que se agitaron las aguas de todas las concupiscencias, la humanidad no ha logrado sedimentarse en la mansión de paz y de bienestar, a que aspira y tiene derecho.

Quizá en los momentos actuales

## El homenaje a Estella

Mañana tendrá lugar en Madrid la grandiosa manifestación ciudadana en honor del infatigable jefe del Gobierno, Excmo. señor don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja, que con gran patriotismo viene rigiendo los destinos de la nación desde el año 1923.

España va a mostrar así su adhesión al valeroso general, que supo librarla de caer en el más horrible estado de anarquía.

Las mujeres españolas también se unen mañana a esta manifestación, agradecidas a Primo de Rivera por haber terminado con la pesadilla de Marruecos en la que tantas vidas jóvenes sucumbieron.

Cartagena, siempre amante del orden y agradecida a los que por el bien de la Patria laboraron, envían a Madrid nutridísima comisión, aparte de las numerosas listas en las que van estampadas muchos millares de firmas y un crecido número de tarjetas que rebasa la cifra de doce mil.

Con la representación cartagenera y presidiéndola hará acto de presencia en Madrid nuestro popular alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

Lleven todos feliz viaje y que el acto a celebrar mañana tenga la grandiosidad que merece, demostrativa de la confianza que España tiene puesta en el general Primo de Rivera. Ello constituirá una firme protesta contra la campaña antiespañola y servirá al Marqués de Estella de lenitivo a los sinsabores que en determinadas circunstancias ha experimentado por la actuación de elementos perturbadores a los que ha sabido hacer frente con la debida energía, evitando que nuestra amada patria fuese teatro de lamentables sucesos.

## DE FUTBOL

Elche-Cartagena

Mañana tarde a las cuatro y como ya tenemos dicho se verificará un encuentro amistoso entre los teams «Elche F. C. y Cartagena».

De sobra es sabido la valía del equipo ilicitano, pues sus actuaciones se van contando por triunfos y reciente está el haber vencido al Real Murcia y ahora al Tolosa en torneo de espera para jugar en Murcia mañana después de su último partido en ésta.

El encuentro de mañana promete ser interesante, toda vez que uno y otro once alinean equipiers de reconocido mérito.

El banquete de esta noche

A las nueve de esta noche en el Gran Hotel se verificará el banquete en honor de los componentes del equipo que luchó contra el Tolosa, como desagravio a las campañas que contra ellos se hacen.

## Nueva Fotografía CASAS MAYOR 13

en que culmina en su máxima gravedad la crisis de autoridad, nuestra obediencia y nuestra responsabilidad están llamadas a marcar con su conducta y con su ejemplo una nueva era en los anales de la historia de la pacificación universal.

Reflexionemos con serenidad y no dejemos los católicos pasar inútilmente estos momentos solemnes.

L. TORRALBA

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De su viaje de boda han regresado el ingeniero de Caminos don Rafael de la Cerda y su bella esposa doña Carmen Braquehals.

—De Alicante ha llegado esta tarde el Director General de Aeronáutica Naval don Juan Carvera y Valdeirama, con su ayudante, comandante de Ingenieros don Joaquín Cherigulni y el capitán de fragata don Julián Montojo y Portero, hospedándose en el Gran Hotel.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida señora doña Isabel Quecuti de Capablanca. Enhorabuena a los dichosos padres y abuelos maternos.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde seguido de numerosísimo como distinguido acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del que en vida era querido amigo nuestro don Francisco Hernández Vivanco.

A su desconsolada viuda e hijos, entre ellos nuestro buen amigo el teniente de Ingenieros de complemento y Perito Aparejador de este Ayuntamiento don José, enviamos nuestro pésame más sentido.

## Un Donativo

Ayer los señores don José Medavilla y don Francisco Muñoz Delgado albaceas de la señora viuda de Díez Zapata, acompañados de los familiares de la finada, señores Doggio y Clemente, hicieron entrega en el Hospital de Caridad de una valiosa sortija con un megalítico solitario, para la custodia del templo del Santo Hospital, cumpliendo un deseo de la virtuosa dama fallecida.

## DE TEATROS

PRINCIPAL

Anoche con asistencia de numeroso público debutó un excelente conjunto de *variété* integrado por notables artistas, entre los que destacan por sus merecimientos, constituyendo lo más atractivo del espectáculo, las «hermanas Brot» bellas y meritorias estrellas cantantes y coreográficas cuya labor ganó el público desde el primer momento, que no cesó de aplaudirlas al final de todos los números.

En la segunda parte del espectáculo debutó la orquesta típica argentina «Los Puntanos» en la que figura el estilista del tango argentino Alfonso Villaseva, cuya labor mereció también el refrendo del auditorio.

SIEMPRE

CIRCO

Lista de la Compañía de Zarzuela Española que debutará el próximo martes y en la que figura el eminente barítono Emilio Segi Barba.

Primer actor y director: Miguel Tejada.

Maestros directores y concertadores: J. Ortiz de Zárate y Gerardo Tomás.

Primera tiple cantante: Filomena Surifach.

Primera tiple cómica: Enriqueta Torres.

Otra tiple cómica: Clarita Torres.

Tijeta de carácter: Conchelo Sanz.

Segunda tiple: Catalina García.

## EMPLEADOS...

Ahorra gastos en el servicio instalando La cocina de GAS

Muchos han sido los que han suprimido la cocinera porque el gas permite cocinar con limpieza, comodidad y rapidez.

La Fábrica de GAS da toda clase de facilidades.

## Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»  
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,  
«Jerez de la Frontera, Tomillos (Ciudad Real)»

María Pons, Catalina Balaguer, María Perello, Anita Espi, Lola Sánchez.  
Barítono: Emilio Segi-Barba y Ernesto Rubio.

Tenor: Juan Barrobés.  
Bajo cantante: Antonio Balaguer.  
Primer actor: Antonio Mata.  
Primer tenor cómico: Rafael Díaz.  
Otro tenor cómico: Eugenio Peiró.  
Actor de carácter: Ramón Casas.  
Actores: Federico Aragónés, Alberto Marín, Eduardo Iglesias y Ricardo Garrido.

Apuntadores: Francisco Gracia y Manuel Rodríguez.

Masa coral de ambos sexos, sestería Casa Paquita, decorado Valera y Zabala.

Repertorio: El Dictador, La Tempestad, Marina (ópera), La del Soto del Peral, Los Gavilanes, Doña Francisquita, Los Cadetes de la Reina, Molinos de Viento, El Rey que robó, El Guiltarrico, La Revoltosa, El Húsar de la Guardia, Por una mujer, La Viejecita, Poca Pena, El Huésped del Sevillano, Jugar con fuego, La Dogaresa, La Cañamonesa, Los Camarones, La Alcañana, El Maestro camponés, Estreño: La Capitana, La Campana rota, Al dorarse las espigas.

así, como Presidente de la Comisión inspectora y el alto personal técnico de la Construcción.

Dentro de breves días será buque entregado a la Marina.

Los buques  
Han fundado en Palma de Mallorca, procedimientos de Mejora de buques números 4 y 11.

Después irán a Alicante y luego seguidamente a Cartagena.

Entrega de la bandera de combate al «Carraca».

El día 28 del actual se verificará en Cádiz la entrega oficial de la bandera de combate al nuevo crucero «Almirante Cervera», cuya insignia regala la Diputación gaditana.

La entrega se verificará con la solemnidad que el acto merece, en el muelle Reina Victoria.

Según tenemos entendido, existirán columnas de desmembramiento de buques de guerra que se encuentran en el puerto gaditano y a bordo de la Carraca.

Se preparan diversos ejercicios en honor de nuestros marinos.

El «Tolosa»  
Ayer pasó de la Marina el Arsenal el guardacostas «Tolosa» con el fin de ser sometido a reparaciones.

BLANCO

## Buques de guerra SUOSOS

Acorazados y destructores

El próximo lunes zarpará de San Pedro de Cádiz para Cartagena los acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I», los que llegarán a este puerto del marqués al jueves de la próxima semana.

Crucero y destructores

Del lunes al martes llegarán a nuestro puerto, procedentes de Cádiz, los cruceros «Méndez Núñez», «Blas de Lezo» y «Príncipe Alfonso» y los destructores «Vejeco», «Aisado» y «Lazaga».

Pruebas oficiales de un submarino.

Hoy ha efectuado las pruebas oficiales en alta mar el nuevo submarino «C-3», asistiendo a las mismas el Comandante General de este Departamento, el Comandante General del Arma-

Un buque muerto y otro herido

En el día 28 del actual el Arsenal donde se encuentran los submarinos «A-1» han ocurrido hoy dos desgracias de fatales consecuencias.

La primera ha sido a las diez de la mañana de hoy, pues parece que al querer pasar de un lado a otro del submarino, cayó al agua un buque, cuyo nombre no sabemos, pero que se le conoce por el nombre «Ve-cino del mar de San Andrés», resultando gravemente herido.

La otra ha tenido lugar esta tarde a las tres resultando muerto por desafortunada el joven José Barranco de unos 22 años, persona conocidísima en esta y que llegó como portero de la Marina de San Pedro de Cádiz.